

Nombre de victimes

Les SS ayant détruit, juste avant la fin de la guerre, les dossiers et documents du camp de Neuengamme, il est impossible de donner le nombre exact de victimes. L'exploitation des archives a permis, ces dernières années, d'évaluer plus exactement ce chiffre. On connaît les noms d'environ 20 400 personnes (y compris les prisonniers de la Gestapo et de la justice, exécutés au camp) décédées au camp de concentration de Neuengamme (et dans les Kommandos extérieurs) jusqu'à fin mars 1945. Le nombre total de victimes jusqu'à fin mars 1945 est évalué à 26 800. 16 100 personnes au moins trouvèrent la mort au cours des marches et des transports d'évacuation vers les «mouroirs » (sans compter le camp de concentration de Bergen-Belsen) et dans le bombardement des bateaux de détenus dans la baie de Lübeck. On a donc la preuve qu'au moins 42900 détenus du camp de concentration de Neuengamme, y compris les prisonniers de la Gestapo et de la justice qui y furent exécutés, trouvèrent la mort.

Il faut y ajouter les milliers de détenus qui, dans un état d'extrême faiblesse, périrent dans d'autres camps après leur évacuation ou moururent, après leur libération, des suites de leur emprisonnement en camp de concentration.